

CDMX a, 23 de diciembre de 2024

Estimada Comunidad UTECA

Es un gusto saludarlos y de conformidad con lo que establece el Reglamento Institucional de la Universidad Tecnológica Americana, así como la Ley General de Educación, me permito presentar a ustedes, el informe anual de actividades y mejoras que se realizaron en UTECA durante 2024, que impactaron en su formación académica para ser parte del mundo laboral con las mejores y más actualizadas herramientas disponibles.

Como saben, este informe es un resumen de las actividades que realizamos durante el año y que permite dar transparencia a nuestro compromiso como institución educativa.

Informe de actividades del año 2024

Antecedentes

La Universidad Tecnológica Americana es una institución educativa del tipo superior reconocida por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y es parte de la Sociedad Civil: Tecnológico de Estudios Contables y Administrativos, S.C. y ambas están comprometidas con la generación y transmisión del conocimiento y la formación integral del individuo, manteniendo un riguroso cumplimiento de las normas académicas que garanticen la calidad de enseñanza y la sana convivencia entre sus integrantes.

El objeto de la Universidad Tecnológica Americana es impartir educación superior y posgrados, promover la difusión de la cultura y contribuir al desarrollo de nuestro país, a través de la preparación de sus estudiantes para un productivo liderazgo profesional que brinde un legado de prosperidad a la sociedad mexicana.

Misión

Proveer educación de alta calidad centrada en el individuo, promoviendo la innovación, la creatividad y el desarrollo tecnológico. Fomentar la vinculación con organizaciones destacadas y la empleabilidad de nuestros alumnos.

Visión

Hacia 2025, UTECA la institución educativa del tipo superior brindará a sus alumnos prácticas profesionales de valor que les permitan conocer las necesidades del mercado laboral y desarrollar proyectos que impacten a la sociedad. Igualmente, se continuará con la mejora de sus procesos administrativos y estructurales, mismos que satisfarán la experiencia de nuestro alumnado y favorezcan en el aprendizaje académico para que nuestros prospectos tengan una oferta académica robusta para que alcancen sus metas educativas. En otro orden de ideas, las estrategias de mejora continua se estructurarán, de tal suerte, que se convierta en una institución innovadora y rentable, con una cultura educativa que invite a sus integrantes a la cohesión de una comunidad que siga la filosofía institucional y fortalezca el tejido social.

Valores

- **Colaboración.** Creemos en la fuerza del trabajo en equipo y en el apoyo mutuo para alcanzar nuestras metas educativas.
- **Honestidad.** Valoramos la confianza y la justicia. La honestidad garantiza que nuestras acciones sean verdaderas y creíbles.
- **Responsabilidad.** Cumplimos con nuestras tareas y obligaciones, actuando siempre de manera correcta y responsable.
- **Innovación.** Fomentamos la innovación para enfrentar nuevos desafíos y resolver problemas actuales.

Política de calidad

La Universidad Tecnológica Americana siguiendo sus valores, su misión y filosofía institucional trabaja en proporcionar las herramientas académicas y estructurales que permitan a la Comunidad UTECA propiciar proyectos y colaboraciones a favor del crecimiento y desarrollo, logrando que el talento de los estudiantes no solo se fortalezca, sino que se tornen en los principales accionistas de nuevas propuestas favorecedoras de un entorno competitivo y propositivo.

Reporte Anual 2024

1. *Cambio de Administración*

La división MVS Educación, en aras de continuar con la innovación que demanda el mercado laboral, realizó cambios administrativos importantes nombrando a un nuevo responsable de educación dentro del grupo MVS, Mtro. Rodrigo Vargas Mier y Terán. Una nueva responsable de Rectoría, Melissa Verduzco Villarruel, Dos Directoras Académicas: Mtra. Viridiana González Mandrujano y Mtra. Luz María Díaz Guzmán. Una nueva responsable de Control Escolar Lic. Blanca Zárate González para facilitar los procesos administrativos dirigidos a la Comunidad UTECA. Asimismo, se unificó Centro de Capacitación a UTECA, formando así el área de Educación Continua a cargo de Mtro. Alejandro Troncoso Hidalgo.

2. *Alumnos 2024*

De enero a diciembre 2024, el total de alumnos matriculados en UTECA fue 603 considerando nuevos ingresos en cada ciclo y reinscritos (ciclos anteriores), sin dejar de mencionar a los alumnos que solicitaron baja en el transcurso del año, debido a diferentes motivos. Asimismo, se consideran los nuevos ingresos de las inscripciones a los nuevos ciclos que se abren en enero, mayo y septiembre.

Durante los ciclos de enero, mayo y septiembre se realizaron los Cursos de inducción para cada uno de los nuevos alumnos que se suman a UTECA, con lo cual brindamos un panorama general del modelo educativo de la universidad, así como de los servicios y las actividades que se realizan en ella. Además, de realizar un examen diagnóstico para identificar las fortalezas y áreas de oportunidad académicas de nuestros nuevos estudiantes.

Los alumnos antes mencionados se encuentran inscritos en las 9 licenciaturas que actualmente se están operando con el reconocimiento de validez oficial de estudios de la SEP en la universidad tanto en los turnos matutinos como vespertinos.

1. Lic. en Negocios de Entretenimiento
2. Lic. en Actuaría
3. Lic. en Interpretación y Traducción
4. Lic. en Comunicación y Contenidos Digitales
5. Lic. en Animación y Arte de Videojuegos
6. Lic. en Diseño y Arte Multimedia
7. Lic. en Mercadotecnia Digital
8. Lic. en Imagen y Relaciones Públicas
9. Lic. en Ciencia de Datos

Cabe mencionar que, durante este año, la universidad impartió clases en nivel superior; sin embargo, es importante señalar que contamos con especialidades y maestrías, los cuales tienen validez oficial ante la Secretaría de Educación Pública (SEP).

3. *Becas*

En este rubro es importante comentar que, toda nuestra comunidad estudiantil tiene un descuento en el pago de su inscripción, con lo cual se promueve el ingreso de los alumnos a la universidad.

Por otro lado, la Universidad ha establecido descuentos que van desde el 10% hasta el 30% de descuentos en sus colegiaturas desde el momento de su inscripción, el cual se asigna en el momento de ingresar a la universidad. Igualmente, se ofrece 40% de descuento, manteniendo un promedio de 9; así como 40% en el primer y último mes, y 30% en los meses intermedios. Por último, se realiza una convocatoria de beca a los alumnos que requieran el apoyo, solicitando la información de ingresos de padres de familia, con el fin de que nuestros alumnos no abandonen sus estudios. Finalmente, nuestros alumnos de la comunidad sorda reciben apoyo de Fundación MVS para brindarles una inclusión laboral y aplicación de sus conocimientos más asertivamente.

4. *Docentes*

Nuestro cuerpo docente recibió la oportunidad de realizar cursos, por medio de la plataforma Santander Open Academy para fortalecer sus estrategias de enseñanza. Igualmente, se les brindó webinarios en inclusión en el aula de clase, abordando las Neurodivergencias. Por otra parte, se les invitó a la revisión de la creación de programas de nuestra nueva modalidad online para garantizar la calidad de los contenidos académicos. Por último, como parte de nuestra misión académica, continuamos con la revisión de clases, retroalimentación y evaluación docente para brindar herramientas que proporcionen mejores prácticas docente en la impartición de clases

5. *Participación de UTECA las diferentes organizaciones que aseguran la calidad.*

Con el objeto de asegurar sus procesos de calidad y contar con una vinculación con el resto de las instituciones particulares del tipo superior, UTECA, participó durante este año, en las diferentes convenciones y asambleas de la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES), que es una agrupación de instituciones mexicanas particulares, cuyo propósito es mejorar la comunicación y colaboración de éstas entre sí y con las demás instituciones educativas del país. De la misma forma, UTECA participo en las actividades organizadas por la Asociación de Responsables de Servicios Escolares y Estudiantiles (ARSEE), la cual contribuye a

mejorar la calidad de las instituciones de educación media superior y de educación superior, a través de sus áreas de Servicios Escolares.

6. Centro Certificador de la Universidad de Oxford en Reino Unido.

La Universidad Tecnológica Americana (UTECA) y la Universidad de Oxford en Reino Unido, continúan colaborando en la certificación del idioma inglés, lo cual permite a los alumnos especializar sus conocimientos y tener herramientas laborales que apoyen a las empresas en sus procesos. Cabe mencionar que la certificación basa su puntaje en el Marco Común Europeo de Referencia. La certificación se dirige tanto para nuestro alumnado, como para el público en general. Los aplicantes obtendrán sus resultados en dos (2) semanas y el certificado digital es emitido desde el Reino Unido.

7. Convenios de colaboración

Cómo parte del modelo educativo de la universidad, y con la idea de fortalecer las actividades y experiencias de nuestros alumnos, la universidad suscribió diferentes convenios de coordinación y colaboración con instituciones y empresas para ampliar las oportunidades de práctica y extensión académica de sus alumnos, entre ellos destacamos la firma con la empresa de doblaje y subtitulaje **Zoo Digital** la cual cuenta con filiales en California, Dubái y Reino Unido, un convenio que implicará la enseñanza de técnicas de subtitulaje para nuestros alumnos de la licenciatura de Interpretación y Traducción. Con ello los alumnos UTECA podrán tener acceso a la plataforma y software que ellos utilizan para realizar el subtitulaje de manera remota y modernizar las técnicas para el subtitular de materiales digitales. Es importante señalar que somos la 1ra Universidad de Latinoamérica en utilizar esta plataforma con propósitos educativos.

Igualmente, se logró la colaboración con la empresa Egali, lo cual permite que nuestros alumnos puedan aprender inglés en Malta o en Dublín, como parte de su preparación académica.

Otros convenios celebrados fueron del área de Vinculación con la finalidad de que nuestros alumnos de tengan más oportunidades de realizar su Servicio Social, el cual es un requisito indispensable para poderse titular.

En total firmaron 61 convenios que amplían las oportunidades para realizar en tiempo y forma el servicio social por parte de los alumnos, y de los cuales podemos destacar el convenio con: TV Azteca, A Quién Corresponda, Mirador del World Trade Center, Museo del Objeto, Museo del Perfume, Gobierno de la Ciudad de México, entre otros.

8. Servicios Social

Actualmente, en la Universidad Tecnológica Americana, tenemos 193 alumnos realizando su servicio social y 142 alumnos liberaron servicio social durante 2024.

9. Mejoras estructurales

Actualmente, se tiene dos mezcladoras nuevas: una para el salón de radio y otra para el laboratorio de idiomas. Además, se reestructuró el aula de fotografía, con nuevos acabados para fomentar la creatividad de los alumnos. En el área de Cafetería, se modificó el enrejado de canchas. Finalmente, se agregaron ventiladores a las aulas y se arregló la tubería del sanitario para la comunidad masculina.

10. Vinculación empresarial

La universidad es parte del grupo MVS Capital, el cual está conformado por un conglomerado de empresas con más de 40 años de experiencia cuya visión es crear empresas sólidas que mejoren la calidad de vida de la gente y fortalezcan la economía de México, lo que es posible solo con responsabilidad social, compromiso y capacidad de innovación, brindando productos de calidad a costos accesibles. Hablar de MVS Capital implica hablar no solo de Radio o entretenimiento (MVS Radio, MVS Entretenimiento), es hablar de Telecomunicaciones (Dish, MVS Televisión), sino también Restaurantes CMR, como: Wings, Chili's u Olive Garden. Actualmente, proporciona a la sociedad mexicana una propuesta de educación que responde a las necesidades del mercado laboral, a través de MVS Educación y Educación Continua.

Por tal motivo, este año fue posible la realización de visitas a los diferentes espacios de las empresas del grupo MVS, para la realización de prácticas profesionales, servicio social o actividades académicas derivadas de nuestros planes de estudio y que son materializadas en espacios de trabajo reales como son los foros de televisión, radio o cabinas de transmisión.

Esta sinergia, busca que hacer real la vinculación entre el sector productivo y las universidades, creando perfiles profesionales dinámicos y acordes con las necesidades de las empresas,

11. Egresados

Durante 2024, Uteca tuvo un total de 228 egresados de los distintos programas de licenciatura.

12. Titulados

Nuestros titulados durante 2024 fueron 47 alumnos de los distintos programas académicos.

13. Nuevos RVOES

Durante 2024 se trabajó en la elaboración de dos nuevas licenciaturas: Ciberseguridad e Inteligencia Artificial, mismas que fueron ingresadas en noviembre, apegándonos a los trámites y requisitos de la Secretaría de Educación Pública. Además, de brindar la autorización para la impartición de nuestra modalidad no escolarizada con tres licenciaturas: Animación y Arte de Videojuegos, Comunicación y Contenidos Digitales e Interpretación y Traducción.

Lo anteriormente mencionado son las acciones que se realizaron durante el año 2024, mismas que nos impulsan a continuar brindando un servicio educativo de calidad.

Atentamente
Rectoría del Campus Ciudad de México